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１ 

 

平 成 ２ ７ 年 １ １ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 27 年 11 月 30 日（月) 午後 2 時 58 分～午後 3 時 44 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 16名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 2 時 58 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が１０月

定例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意

見もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 市議会臨時議会について（10 月 30 日） 

  岐宿統合小学校建設工事契約について議決いただいた。 

２ 小学校研究発表会について（11 月 2 日） 

  岐宿小学校の体育であったが、子どもを主体において良い研究をして 

いた。 

３ 緑丘小学校校舎改築基本構想策定委員会について（11 月 4 日） 

  工事の変更等について委員より了解をいただいた。新しい校舎の供用 

  が以前の計画より遅れることになった。 

４ 長崎県市町村教育委員会研究大会について（11 月 5 日～7 日） 

５ 嵯峨島小中学校教職員住宅建設工事現地視察について（11 月 10 日） 

  木造住宅でモダンな造りであった。完成は１２月１８日の予定ですが 

  長い間嵯峨島に勤務する先生には不自由をかけたが、ようやく要望に 

  応えることができる。 

６ 岐宿統合小学校校舎建築安全祈願祭について（11 月 15 日） 

７ 第３回長崎県都市教育長協議会について（11 月 16 日～18 日） 

  教職員の定数等についての文科省と財務省の駆け引きのことが話題

になった。いじめについては、認知件数が増えたということについて、

それだけ先生方がよく見ているということで大事に至る前に早期発

見ができているという考えで、定数等の減は避けたいことなど折衝を

しているということでした。 

８ 長崎県へき地・小規模校教育研究大会五島大会について（11月27日） 

  平成小と玉之浦中が公開授業を行った。玉之浦小と福中が発表を行っ

た。良い大会であった。 

９ 五島市教育会教育功労者表彰式について（11 月 28 日） 

  受賞者が１２名であった。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 



３ 

 

 

議案第６９号 五島市立幼稚園条例の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第６９号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６９号について説明。 

江頭係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第７０号 五島市学校その他の教育機関に勤務する職員の勤務時間

等に関する規則及び五島市立幼稚園管理規則の一部改正

について 

議案第７１号 五島市立幼稚園処務規程の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第７０号と第７１号については、関連がありますので一括して説明

をお願いします。 

中村課長 

議案第７０号、第７１号について説明。 

江頭係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 



４ 

 

 

議案第７２号 平成２７年度教育費歳入歳出補正予算（第４号）について 

  

教 育 長 

議案第７２号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第７２号について説明。 

教 育 長 

ただいまの説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

 中村課長 

１２月市議会定例会について 

１２月７日～２４日で１２月市議会定例会が開会されます。議会の状況につい

ては次回教育委員会で報告したいと思います。 

 

 

 田脇係長 

①岐宿統合小学校に係る校名等について（11 月 10 日策定委員会） 

校名等策定委員会を設置しており、その中で協議しています。協議内容につい

ては、以下のとおりです。 

・校名については、「岐宿小学校」で意見がまとまっている。 

・校歌については、曲は川原小学校とし、歌詞は岐宿、川原、山内の３小学校の

歌詞を複合したものということで部会より意見があり、策定委員会としてもその

方向で進めることとしている。 

・校章については、３小学校とも「稲穂」をデザインとしたものになっており、

山内小学校の校章を形（輪郭）として採用し、今後色付けを部会で検討していく

こととしている。 

・３小学校のバランス的には、校名が岐宿、校歌の曲は川原、校章は山内とする



５ 

 

ことで、３小学校のバランスはとれているものと考えている。 

②五島市教職員住宅管理規則の一部改正について 

嵯峨島教職員住宅建設の完成及び旧住宅の解体に伴い、規則の改正を進めてい

ます。新築分４戸を追加し、解体分５戸を削除します。建設は１２月１８日完成

予定で、冬休みを利用して引っ越しを行う予定です。また、非木造住宅（鉄筋コ

ンクリート造り、コンクリートブロック造り）について、入居料（月額）の見直

しを行う予定です。内容は、非木造住宅の経過年数による見直しを行うもので、

入居料が軽減（一部を除く）されるものです。 

 

 

 川端課長 

①公立幼稚園の民間移譲に伴う備品の取り扱い及び進捗状況について 

・富江幼稚園 

平成２８年４月から移譲となる。富江幼稚園は３月をもって廃園。その際の備

品の移管についての優先準備は、①社会福祉協議会（とみえ認定こども園の経営

者）、②富江町内小中学校、③福江幼稚園、④他の小中学校としている。 

・福江幼稚園（民間移譲へのスケジュールは資料のとおり） 

 平成２９年度以降に認定こども園への移行を考えてる市内保育園を調査（社

会福祉課調査）し、移行を考えている保育園が７園あった。その７園と現在認

定こども園になっている施設について聞き取り調査を１０月に実施。その状況

等を市長、教育長、教育委員会内へ報告を行った。保護者への説明会及び園児

募集は１２月中旬から１月中旬を予定。行革にあげている２９年４月からの民

間移譲に向けては、今後関係各課との調整を図りながら、検討委員会及び移譲

選定委員会を立ち上げて検討していくこととしている。移譲先決定後は、遅く

とも９月議会での承認が必要だが、交渉決裂の場合は民間移譲が伸びる可能性

もある。 

 

 

 大窄課長 

①各地区文化祭開催について（10 月 24 日～11 月 8 日） 

 参加者：三井楽町（150 名）、玉之浦町（80 名）、岐宿町（150 名） 

奈留町（400 名）、福江（1,200 名）、富江町（195 名） 

②県展移動展について（11 月 12 日～15 日） 

会場：三井楽町公民館  入場者：460 名 

浜窄小学校でワークショップを開催し、初めての油絵に子ども達が挑戦し、そ

の絵を移動展会場に展示。 

③ヨーロッパ・ピアノ五重奏団五島公演について（11 月 12 日） 

会場：福江文化会館  来場者：580 名 



６ 

 

④第１０回五島市人権フェスティバルについて（11 月 28 日） 

 会場：保健センター   

新たな取組として、中学生による優秀人権作文の発表を行った。 

⑤五島市児童生徒読書感想文発表会について（11 月 14 日） 

 たくさんの応募の中から選ばれた１８名の小中学生入賞者が発表を行った。 

⑥新しい移動図書館車について 

 愛称を募集し、応募が 256 件あった。審査の結果、愛称を「ドリームつばき

号」に決定した。来年１月より運行を開始する。 

 

 

 都々木補佐 

久賀しま留学について 

第１次の受付期間が今日までとなっていたが、正式な申し込みは０件となっ

ています。ただし、電話での問い合わせで２件、期限には遅れるが申込書を提

出しますという連絡を受けています。それ以外には、冬休み中に現地見学を考

えているという方が、沖縄県の方で１名、神奈川県の方で１名います。また昨

日、長崎の方が観光がてら見学に行っている方もいます。申し込み数の見込み

としては、現在のところ２名は確実で、最大５名の方が見込まれます。 

 

 

教 育 長 

他はございませんか。 

それでは、１０月の定例教育委員会で配布しておりました「教育委員会

各課具体的施策の進捗状況と課題」について、目を通していただいたと

思いますが、何か質疑等はございませんか。また、最近の教育関係につ

いても確認しておきたいことがあればご質問ください。 

中﨑委員 

学校統合について、今後の取組として、第三者的立場の人をいれた市全

体の検討委員会を設置し、小中学校の適正配置計画を策定するとありま

すが進捗状況はどうなのかということと、検討委員会のメンバーはどの

ようになっているかお聞かせください。 

中村課長 

進捗については遅れている状況であり、現在で検討委員会の設置はでき

ておりません。先日、教育長へは教育委員会事務局内で協議しました学

校統合に係る基本的な方向性について説明したところであります。今後、

検討委員会の設置に向けて進めていく予定としていますが、メンバーに

は行政のみでなく地域の方、学校に精通している方を含めたところで現

在考えていますが、正式には決定しておりません。 



７ 

 

中﨑委員 

検討委員会のメンバーには、できましたら現場の校長を入れていただき

たいと思います。現場の声を聞くべきではないかと考えますのでお願い

したいと思います。 

中村課長 

おっしゃるとおりでありまして、現場の声と五島市全体のことに関わる

ことでありますので、各地域からも委員になっていただける方を選任し

がら検討委員会を設置したいと考えております。 

教 育 長 

これからの進め具合をよろしくお願いしたいと思います。 

その他はありませんか。ないようでしたら、今後も各課における事業の

進捗状況については、随時質問等を受け付けたいと思いますのでよろし

くお願いします。 

それでは、これをもちまして１１月定例教育委員会を閉会いたします。

ご苦労様でした。 

（午後 3 時 44 分） 

 

 


